

Autoridades trabajan por recuperación del Barrio Puerto

Impulsaran un plan estratégico para rescatar esta zona de la ciudad, con propuestas como la expropiación de inmuebles abandonados y la inversión pública acelerada.

Antonella Valverde H
 La Estrella de Valparaíso

En el Congreso Nacional se reunieron la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto; el delegado presidencial regional de Valparaíso, Yanino Riquelme; el diputado del distrito 7, Luis Cuello (PC), y la concejala porteña, Alicia Zúñiga, quienes acordaron coordinar acciones y propuestas para abordar la difícil situación patrimonial del Barrio Puerto de Valparaíso.

El diputado Cuello comentó que el objetivo de la reunión fue “iniciar un trabajo en conjunto, desde el punto de vista político”, debido al interés común por “recuperar Valparaíso y el barrio que es patrimonio de la humanidad.”

En la instancia, además, Cuello aprovechó de explicar su propuesta de expropiar inmuebles que estén “abandonados o en ruinas” para rehabilitarlos y posteriormente arrendarlos a “proyectos habitacionales, comerciales y culturales”.

“Hoy día se puede constatar que los privados, que son propietarios de muchos inmuebles en el Barrio Puerto, no han asu-



AUTORIDADES REUNIDAS POR LA RECUPERACIÓN DE BARRIO PUERTO.

mido el deber de invertir para poder recuperar la vida económica, social y cultural del barrio. En consecuencia, dado que la gran mayoría de los inmuebles son privados, hemos planteado que el Presidente de la República pueda hacer uso del 2% constitucional del presupuesto de la Nación para invertir y que el Estado pueda expropiar”, subrayó el parlamentario comunista.

Por su parte la alcaldesa Nieto respaldando el análisis sobre la compleja

situación del Barrio Puerto, destacó las iniciativas que tiene actualmente el municipio en la zona: “Luego de 20 años de la declaratoria por parte de la Unesco, la verdad es que tenemos y estamos ad portas de aprobar un plan de gestión durante el mes de julio, y ese plan cuenta con 22 iniciativas, y para esas iniciativas no solamente necesitamos asegurar el financiamiento, sino que también es sumamente importante acelerar los procesos administrativos

que nos permitan aumentar la inversión pública en el sector”.

“Hacemos también un llamado al mundo privado, algunos de ellos ya están realizando inversiones en el barrio puerto de los inmuebles que son de sus propiedades, pero la verdad es que falta mucho más. Hoy día el barrio hace un llamado hacia el nivel central porque la responsabilidad del sitio del patrimonio no es solamente de la Municipalidad de Valparaíso, sino que del Es-

tado de Chile”, concluyó.

Por último, el delegado presidencial de la región de Valparaíso, Yanino Riquelme, destacó: “Nosotros como Delegación Presidencial Regional ponemos a disposición todo nuestro aporte para poder generar un plan estratégico por Valparaíso, que incluya un proceso de rescate del barrio Puerto”.

“La idea es generar un nuevo trato de tal forma de poder generar una alianza público-privada con algunas herramientas que nos entregue la legislación chilena para poder acelerar inversiones y tener procesos tipo fast-track, y en este caso en particular, de cómo poder traer inversión en una forma más rápida”, manifestó Riquelme.

“Nos ponemos a disposición para poder generar un trabajo en conjunto con las distintas instituciones y por lo tanto también insistimos en llamar al resto de la sociedad, al resto de la sociedad civil, a los privados para que podamos hacer un trabajo en conjunto por el rescate en particular del Barrio Puerto de Valparaíso”, finalizó Riquelme. ☉